

Miércoles 18 de Junio del 2008

Última modificación 18.06.2008

El Financiero Crece preocupación por la situación nacional (Clara Zepeda Hurtado) Los temas económicos nacionales ahora ocupan el primer plano en el nerviosismo de los mercados financieros en México, debido a la creciente preocupación por las tasas de interés y el desarrollo de la discusión de la reforma a Pemex, afirmaron analistas bursátiles. diferencia de los primeros cinco meses del año, en que el mayor número de preocupaciones se importaba del nerviosismo internacional, durante los últimos días ha pesado mucho más el panorama nacional, sin olvidar que la Reserva Federal (Fed) estadounidense está a unos días de informar las acciones de su política monetaria. articipantes del mercado, en su mayoría estrategias internacionales, están considerando que el Banco de México (Banxico) podría incrementar la tasa de fondeo el viernes, con el fin de mitigar las presiones inflacionarias que no contaminen sus proyecciones hacia su objetivo en 2009, adelantó Carlos Ponce Bustos, director de Estrategia Bursátil de Ixe Casa de Bolsa Acumula IPC pérdida de 1.32% en el año Clara Zepeda Hurtado El mercado accionario mexicano rompió ayer el soporte y se ubicó dentro de los 29 mil puntos, mientras que el peso logró su mayor avance en lo que va del año. urante la sesión de remates de ayer, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cerró en 29 mil 925.27 puntos, al retroceder 428.91 unidades, equivalentes a una caída de 1.41 por ciento. l mercado de capitales hiló tres caídas, toda vez que registró una disminución en su rendimiento nominal en lo que va del año a 1.32 por ciento, luego de haber alcanzado un premio de 8.66 por ciento hace dos meses. Abasto de petrolíferos, atado a reforma: expertos E. Arzate / R. Rueda El abasto de petrolíferos estaría en riesgo si no se aprueba una reforma petrolera que permita la inversión privada en transporte, distribución y almacenamiento de combustibles líquidos porque la infraestructura es insuficiente, obsoleta y antigua, concluyó la mitad de los expertos que participaron en el debate de la reforma energética y que se pronunciaron a favor del proyecto de ley del Ejecutivo federal. in embargo, el ala opositora del debate consideró a la propuesta del gobierno como privatizadora y pidió no ceder ese negocio de la nación a terceros. Advirtió incluso que el capital privado tendría que recuperar sus inversiones aumentando el precio de los combustibles. n el foro "Transporte, almacenamiento y distribución de hidrocarburos y derivados" realizado en el Senado de la República, el subdirector de distribución de Pemex Refinación, Mario Nieto Garza, dijo que Pemex corre el riesgo de no garantizar el abasto de petrolíferos (gasolinas, diesel, combustóleo, turbosina) si se impide que sus actividades sean complementadas por terceros. "Un sistema de transporte con participación de terceros contribuirá a fortalecer la vigilancia y supervisión de nuestra red", afirmó. Se desacelera el sector industrial Arturo Robles La desaceleración de la actividad económica del país surtió sus efectos en la producción industrial, que en abril presentó su primer descenso en casi cinco años. Los resultados desestacionalizados que procesa el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) muestran que la producción del sector disminuyó 0.8 por ciento en términos anuales, su primer retroceso desde septiembre de 2003. Este comportamiento, eliminando los días feriados y fines de semana, se dio como resultado de la caída que presentó la minería, y un menor impulso en las actividades de la construcción y las manufacturas. Pierden agricultores de tomate 70 mdd por restricciones de EU Héctor A. Chávez Maya Las restricciones que mantiene Estados Unidos para el tomate mexicano han dejado pérdidas a los productores nacionales superiores a 70 millones de dólares, aseguró el diputado Andrés Bermúdez Viramontes, integrante de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados. En entrevista con EL FINANCIERO señaló que del 7 de junio a la fecha, en la frontera mexicana se encuentran detenidas 50 mil toneladas de tomate, la mayoría prácticamente en estado de descomposición. Asimismo, el Rey del Tomate advirtió que se trata de una política terrorista de Estados Unidos contra la agricultura de México, ya que Washington está protegiendo incorrectamente a los productores de California, que en los próximos días iniciarán la cosecha de 25 millones de toneladas del vegetal, que se pretende comercializar en todo el país, sin que exista obstáculo alguno. Propondrá IP nueva política agroalimentaria Isabel Becerril El pleno del sector privado planteará al gobierno del presidente Felipe Calderón un política agroalimentaria de largo plazo, esto no sólo para modernizar al campo, sino para que se deje de ver como un problema. Además, es el momento de que la administración federal aplique una política agroalimentaria alejada de intereses político-electorales, y que responda a los desafíos del país, y a los inversionistas. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo-Loza, dejó en claro que el trabajo para modernizar al campo no sólo le corresponde al gobierno, sino también a los productores, que deben ser más ingeniosos para generar los alimentos que demanda la población. México, a un paso de exportar carne de cerdo a China Ivette Saldaña Cada vez está más cerca la posibilidad de que México aproveche el gran mercado asiático y exporte carne de cerdo a China, para lo cual sólo se espera que el gobierno de ese país haga sus observaciones al protocolo que nuestras autoridades les enviaron en materia de sanidad y sistemas de inspección. Desde finales de 2007 ambos países comenzaron las negociaciones para que se pudiera comercializar el alimento aprovechando que los chinos consumen más de 50 por ciento del puerco que se come en el mundo. En abril vinieron funcionarios chinos a verificar la calidad y los sistemas sanitarios bajo los que se produce el cárnico, y México mandó hace varias semanas el documento que incluye el protocolo sanitario, a fin de que el gobierno del país asiático reconozca nuestros sistemas de sanidad. Clima adverso daña cosechas y plantíos de maíz, soya y trigo Efraín H. Mariano Los contratos a futuro del maíz extendieron ayer su alza hacia nuevos máximos históricos y se acercaron a la barrera psicológica de los ocho dólares en el Chicago Board of Trade (CBOT), al persistir las preocupaciones por las inundaciones que han devastado el medio oeste de Estados Unidos y arruinado la agricultura de esa región. La posición del cereal con liquidación en diciembre registró una ganancia de 11 centavos de dólar, similar a 1.44 por ciento, para marcar un cierre sin precedentes en 7.76 dólares por bushel, después de escalar en la sesión previa a un récord intradía de 7.915 dólares, alrededor de 311.59 dólares por tonelada, lo cual indica que los especuladores esperan aún más aprietos alimenticios en los meses venideros. En las últimas seis sesiones, el grano acumula una ganancia de 17 por ciento, para ampliar su rendimiento en el último año a 83 por ciento. Inminente alza en producción árabe de crudo; EU se congratula Efraín H. Mariano El precio del petróleo texano se replegó este martes por tercera sesión consecutiva en el New York Mercantile Exchange (Nymex), presionado por tomas de beneficios, frente a la perspectiva

de una inminente alza en la producción de Arabia Saudita, primer exportador mundial. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio perdió 60 centavos de dólar para cerrar en 134.01 dólares, después de oscilar entre 135.23 y 132 dólares. El precio del crudo se disparó el lunes momentáneamente a un récord absoluto de 139.89 dólares, impulsado por una nueva recaída del dólar, para acumular un rendimiento de 97 por ciento con relación al mismo periodo de hace un año. El Reforma Cambia en IMSS esquema de retiro Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 de junio de 2008).- En los próximos días, el Gobierno federal y el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) firmarán un esquema de retiro para los nuevos trabajadores del organismo basado en Afores o cuentas individuales. Las condiciones del Convenio de 2005 se van a mantener, pero se va a cambiar a cuentas individuales a los trabajadores que sean contratados en fecha posterior a la firma del nuevo sistema de pensiones, informó Valdemar Gutiérrez Fragoso, secretario general del SNTSS. Para el líder gremial, la firma del proyecto permitirá dar un cambio radical al permitir contratar nuevo personal, quitar carga financiera a la institución de seguridad social, blindar a la generación actual de trabajadores porque ya no sufrirán embates en futuras negociaciones contractuales y la nueva generación se podrá retirar de la vida laboral activa en mejores condiciones. Estudia Sener planta nuclear para Mexico Ciudad de México (18 junio 2008).- La Secretaría de Energía está elaborando un estudio para determinar la construcción de nuevas plantas nucleares en el País ante un escenario de altos precios de combustibles y de declinación petrolera. Georgina Kessel, titular de Energía, adelantó que están elaborando estudios para evaluar la conveniencia de construir nuevas plantas nucleares en el País, además de la que ya existe en Laguna Verde, localizada en Veracruz. Empieza Bolsa Mexicana jornada a la baja Sandra Reyes Ciudad de México (18 junio 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con pérdidas al igual que las bolsas de Estados Unidos ante noticias desfavorables del sector financiero de Estados Unidos y los elevados precios del petróleo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 513.47 unidades, un retroceso de 1.38 por ciento, es decir 413.01 unidades. El índice Dow Jones bajó 0.61 por ciento, mientras que el Nasdaq retrocedió de 0.78 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 58.6 millones de acciones con un importe de mil 633 millones e pesos. En tanto, de las emisoras que registran ganancias resaltan: MASECA B, con 9.75 por ciento; GISSA *, con 6.59 por ciento; LAB B, con 3.75 por ciento; SORIANA B, con 3.07 por ciento; COMERCIO UBC, con 2.95 por ciento. Impacta Ley a empleados del ISSSTE Arturo Rivero Ciudad de México (18 junio 2008).- La nueva Ley del ISSSTE impacta los derechos y el "bolsillo" de los trabajadores, particularmente en el rubro del incremento del monto de cuotas a pagar y en el aumento de los años de servicio y edad para aspirar a una pensión, coincidieron actuarios e investigadores. "Las aportaciones de los trabajadores por cuotas se ubica en 12.6 por ciento de su sueldo básico de cotización, donde se destaca el 2 por ciento al ahorro solidario y 3.3 por ciento para su pensión. "Este 12.6 por ciento en los salarios promedio de los trabajadores que cotizan al ISSSTE, que oscila en los 4 mil pesos mensuales, implica un fuerte golpe al bolsillo", aseguró Alberto Valencia, actuario y catedrático del Colegio Nacional de Actuarios. Berenice Ramírez, investigadora en seguridad social por el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, explicó que la nueva Ley del ISSSTE es una combinación de reformas estructurales y paramétricas, ya que establece nuevas condiciones para tener acceso a derechos de seguridad social. Critica Lamy subsidios de EU al agro Ginebra, Suiza (18 junio 2008).- El director general de la Organización Mundial de Comercio (OMC), Pascal Lamy, criticó este miércoles la nueva ley agrícola estadounidense, que prevé subsidios por 290 mil millones de dólares al sector. "Quienes critican la política agrícola estadounidense, a justo título en mi opinión, si son lógicos, si no quieren sólo criticar y quieren cambiar las cosas, entonces es necesario (que defiendan) un acuerdo en la OMC", declaró Lamy a la radio suiza. "Los estadounidenses acaban de votar grandes paquetes de subsidios agrícolas, es la mejor prueba si era necesaria de que la única manera de que los estadounidenses modifiquen su política agrícola y sus subsidios excesivos es un acuerdo en la OMC", subrayó. Falta a Pemex almacenaje Alma Hernández Ciudad de México (18 junio 2008).- Las terminales de Almacenamiento y Distribución de Salamanca y Tula tienen capacidad máxima de guardar el equivalente a dos días del consumo de turbosina, gasolina y diesel que requiere el centro del País, reconoció Pemex. Advierte en un documento de análisis sobre la situación de transporte, almacenamiento y distribución de petrolíferos, que la problemática en materia de transportación y almacenamiento es tan grave que pone en riesgo el suministro de hidrocarburos en temporadas de alta demanda, incluso cada vez más en temporadas normales en regiones del centro, noreste y noroeste del País. La situación más crítica se presenta en los poliductos y terminales de almacenamiento para la distribución de gasolinas, diesel y turbosina, porque sólo tienen tres días de almacenamiento promedio, según el documento de análisis sobre la situación del "Sistema de Almacenamiento, Transporte y Distribución". El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64937.html> Aumenta 5.5% la actividad industrial Ricardo Jiménez La producción industrial de México aumentó 5.5% en abril del presente año, derivado del repunte inesperado de la industria manufacturera, así como del crecimiento significativo del sector eléctrico y gas. En un reporte, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) menciona que dicho resultado se vio influido por el hecho de que en 2007 el periodo de Semana Santa se ubicó en abril, mientras que en este año se presentó en marzo, teniéndose en el cuarto mes de 2008 un mayor número de días laborables que el mismo mes del año anterior. Sin embargo, cifras desestacionalizadas indican que la actividad industrial en el cuarto mes registró un retroceso de -1.81%, comparado con el mes inmediato anterior. En el mes en cuestión, el sector manufacturero se elevó a tasa anual 9.5% derivado del avance en la producción de equipo de transporte; industria alimentaria; industria química; productos a base de minerales no metálicos; productos metálicos e industria de las bebidas y del tabaco, principalmente <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64930.html> Ven positivo fiscalizar a las empresas ‘outsourcing’ Aída Ulloa La Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH) se pronunció a favor de que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) realice la labor de fiscalización a las empresas de outsourcing para detectar a las que realmente estén perjudicando a los trabajadores. La AMECH aseguró que todos sus miembros cumplen con sus obligaciones patronales y se mostró en contra de estas prácticas. El lunes, el SAT informó que, debido a que se han detectado conductas de evasión fiscal en los esquemas de suministro de personal (outsourcing), llevará a cabo una

fiscalización en conjunto con los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64934.html>Advierten riesgo de desabasto José Manuel Arteaga y Arturo Zárate Una falla o un desperfecto en el sistema de almacenamiento y transporte pueden provocar el desabasto de combustibles en alguna zona, región o población, advirtió el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles. “El tema central es que ante una falla, un desperfecto, pues sí corremos el riesgo de que de repente alguna zona, región o población pueda quedarse con el tema de desabasto”, afirmó el funcionario federal. Sin embargo, el director de la paraestatal negó que Pemex en algún momento ya no pueda suministrar los combustibles, aunque se trabaja a su máxima capacidad, por lo que los márgenes por cualquier falla el impacto negativo podría ser mayor. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64936.html>Sólo el Congreso modificaría la ley José Manuel Arteaga Si el presidente Felipe Calderón desea que el Banco de México (Banxico) reduzca las tasas de interés, entonces debe enviar una iniciativa de ley al Congreso para modificar el mandato constitucional del banco central, aseguraron especialistas económicos. Raúl Feliz, economista del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), consideró que, si esa es la intención presidencial, entonces sí es necesario que llegue al Congreso una iniciativa para modificar la actuación del Banco de México. “Si esa es la intención del Presidente (que el Banco de México participe en la generación de crecimiento), pues adelante. Entonces que al Banco de México se le asigne formalmente una ponderación similar a la que tiene para la estabilidad de precios; tendría que mandar una iniciativa, porque la ley de Banxico dice que su gestión prioritaria es la estabilidad de precios”, agregó el experto economista. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64945.html>Propondrá IP nueva política agroalimentaria Ramiro Alonso El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), junto con otros organismos gremiales, el Instituto Mexicano para la Competitividad e instituciones educativas diseñarán “una nueva política agroalimentaria con visión de largo plazo”. Armando Paredes, presidente del CCE, dijo que es el momento de modernizar al campo y convertirlo en una oportunidad bajo el actual entorno global. “Debemos erradicar los vicios del pasado y despolitizarlo”, expresó. Informó que el tema agroalimentario es un factor estratégico para México. “No basta con lamentarnos y dedicar la mayor parte del tiempo a solventar la coyuntura de la crisis; debemos redefinir la estrategia agroalimentaria de México”, dijo. (Ramiro Alonso) El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-18-65446>México no elevará producción de crudo: KesselMéxico.- México enviará al jefe de Pemex a una reunión el 22 de junio en Arabia Saudita para analizar los altos precios del crudo, pero el proveedor clave de Estados Unidos no puede aumentar su producción petrolera por ahora, dijo el miércoles la secretaria de Energía. Georgina Kessel dijo que el director de Pemex, Jesús Reyes Heróles, representará a México en el encuentro de países productores y consumidores convocado por Arabia Saudita en la ciudad de Jeddah, para tratar los elevados precios del petróleo. Aunque la funcionaria dijo que México -un nación que no es miembro de la OPEP-, no puede revertir su menor producción debido a su decreciente yacimiento Cantarell. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-18-65430>Congelaran precios de 150 productos alimenticiosEl gobierno federal y los integrantes de la Concamin acordaron congelar hasta el 31 de diciembre próximo el precio de más de 150 productos, a fin de enfrentar la crisis de los alimentos a nivel internacional. El presidente Felipe Calderón y los integrantes de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) dieron a conocer el acuerdo en la escalinata de la casa Miguel Alemán de la residencia oficial de Los Pinos luego de un encuentro privado. El mandatario mexicano dijo que su gobierno seguirá trabajando con todas las cadenas de productos alimenticios para que la coyuntura internacional no afecte a los mexicanos. Entre los productos están gelatina, café, sardinas, mermelada, salsa picante, atún, condimentos, chiles jalapeños, aceite comestible, jugos de verdura, soya y frutas, sopa, frijoles, té y otros en diferentes presentaciones y marcas. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-18-65424>UE aprueba ley de expulsión de ilegalesEstraburgo, Francia.- El Parlamento aprobó el miércoles en Estrasburgo (este de Francia) la polémica ley de expulsión de inmigrantes clandestinos de la Unión Europea (UE), que establece un periodo de detención de hasta 18 meses y una prohibición por cinco años para volver a entrar en Europa. El texto, resultado de un compromiso entre la Eurocámara y los 27 Estados miembros de la UE, fue aprobado por 367 votos a favor, 206 en contra y 109 abstenciones gracias a una alianza entre conservadores, liberales y euroescépticos y las divisiones del grupo socialista. Por ello, las enmiendas propuestas por los opositores del texto fueron rechazadas sin problemas. La denominada “Directiva Retorno” armoniza las reglas de expulsión de los clandestinos hallados en territorio europeo, con una detención máxima de 18 meses para quienes no quieran partir por propia iniciativa y una prohibición de cinco años de regresar a la UE. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/18/index.php?section=politica&article=012n2pol>Sostienen priístas que preparan una reforma nacionalista para el petróleoAndrea Becerril y Víctor Ballinas Un grupo de diputados del PRI prepara una iniciativa de ley para fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) y alejar el fantasma de la privatización. Se trata de una propuesta de reforma “con visión nacionalista” que permitirá modernizar a la paraestatal, “sin ceder la riqueza nacional, ni a la empresa privada y menos a la empresa extranjera”, comentó el diputado Carlos Rojas Gutiérrez. Dijo que, aunque hay muchas expresiones dentro del PRI, confía en que pueda ser una propuesta “de unidad”. Por separado, el senador Francisco Labastida, presidente de la Comisión de Energía, reiteró que trabaja en otra propuesta para una reforma integral de Pemex, que espera tener lista en julio, con el consenso de los integrantes de su bancada y del partido en general. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/18/index.php?section=politica&article=015n1pol>Catedráticos critican a Hacienda por apropiarse de 90% de la renta petroleraLaura Poy Solano Catedráticos universitarios y especialistas en materia energética afirmaron que de continuar la dependencia fiscal entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entidad que “dispone de más de 90 por ciento de las ganancias netas de la paraestatal, se acabará por matar a la gallina de los huevos de oro, al hacer prácticamente imposible que se destinen recursos suficientes para infraestructura, mantenimiento y capacitación de recursos humanos”. En un análisis de los retos administrativos, fiscales y operativos que debe enfrentar Pemex para ser “nuevamente una

empresa pública sana, se debe asumir que uno de los mayores pesos es la desigual proporción entre lo que genera como recursos para la nación, y lo que recibe para su operación; a lo que se suma, afirmaron, una creciente burocratización que ha generado que existan más trabajadores administrativos que ingenieros; <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/18/index.php?section=economia&article=031n1eco> Diseñará la IP plan para autosuficiencia alimentaria ante el fracaso gubernamental Víctor Cardoso Frente al evidente fracaso de la política agropecuaria de los gobiernos mexicanos, la falta de inversión pública y el uso clientelar del sector campesino en la política, la iniciativa privada decidió tomar a su cargo el diseño de una estrategia que permita al país garantizar su independencia alimentaria. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, anunció que conjuntamente con el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) y el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), llevarán a cabo un proceso de evaluación de las actividades productivas relacionadas con el campo y el diseño de un plan agropecuario para estructurar una propuesta de política agroalimentaria con visión de largo plazo y para dejar de ver a ese sector sólo como un problema. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/18/index.php?section=economia&article=034n1eco> Los Pidiregas ya cumplieron; es hora de cambiar, dicen expertos Víctor Cardoso El monto de los bonos soberanos mexicanos del gobierno federal frente al alcanzado por el financiamiento privado a proyectos Pidiregas: 33 mil millones de dólares los primeros, frente a 141 mil millones. Esto quiere decir que las inversiones privadas en el sector energético del país rebasan en 76.5 por ciento los compromisos asumidos por el gobierno a través de la emisión de bonos de deuda. Para los analistas de Banamex, Jose Miguel Torres González y Sergio Luna Martínez, es el momento de buscar otra forma confiable para impulsar las inversiones que requieren tanto Petróleos Mexicanos (Pemex) como la Comisión Federal de electricidad (CFE). Los Pidiregas cumplieron su función, pero deberían explorarse alternativas nuevas y más convenientes; manifestaron los especialistas en su análisis Los Pidiregas fueron una buena idea, pero es tiempo de cambiar. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/18/index.php?section=sociedad&article=049n2soc> Política agroalimentaria de largo plazo, reto del gobierno: expertos Matilde Pérez U. El reto del gobierno mexicano en la actual crisis alimentaria no es dar más apoyos, sino aplicar una política agroalimentaria a largo plazo que favorezca la inversión en la agricultura, pues su visión de importar alimentos para satisfacer la demanda interna será rebasada, ya que la tabla internacional de oferta y demanda está muy ajustada. Sostuvieron lo anterior investigadores y especialistas durante el foro ¿Crisis alimentaria en México?, al que convocaron una veintena de instituciones académicas y el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria. Joost Draaisma, del Banco Mundial, dijo que la nueva realidad de precios altos de los alimentos requiere una respuesta de política pública, y aunque México será uno de los países moderadamente afectado en forma negativa; tiene que dar respuestas inmediatas liberando la oferta, subsidiando la demanda y apoyando la producción agropecuaria, entre otras acciones.